

JULIO 5-1979

UNO MAS UNO

"Lentitud" del gobierno argentino para liberar a 100 presos políticos que accedió a recibir EU

BUENOS AIRES, 4 de julio (AFP, EFE, Latin y UPI). — Estados Unidos expresó hoy a través de su embajada aquí su preocupación por lo que calificó de "lentitud" de las autoridades argentinas para liberar a aproximadamente cien prisioneros políticos a los que Washington ha otorgado asilo, reveló el diario local *Buenos*

Aires Herald, editado en inglés.

Según el periódico, un vocero de la representación diplomática estadounidense en este país habría manifestado a la junta militar de gobierno la preocupación de Washington por las demoras en la aplicación del "programa de refugiados bajo palabra", acorda-

do el año pasado por ambas naciones.

El plan señala que Estados Unidos alojaría a 500 refugiados políticos latinoamericanos, "en su mayoría argentinos detenidos por vagas acusaciones de subversión durante la campaña del gobierno argentino contra los guerrilleros izquierdistas, entre 1975 y 1978". La cifra inicial era de 101, de los cuales Argentina sólo ha liberado a seis. Trece más han obtenido el permiso de exiliarse pero continúan encarcelados.

abierta dirigida al comandante en jefe del ejército y miembro de la junta militar, teniente general Roberto Viola, dos organizaciones de defensa de los derechos humanos (la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos y la Liga Argentina por los Derechos del Hombre) exigieron este día la liberación inmediata de cinco mil 465 personas aprehendidas por motivos políticos, desde marzo de 1976, luego del golpe de Estado.

En opinión de algunos observadores, esta es la segunda vez que Estados Unidos y Argentina "intercambian golpes" sobre el programa de asilo a presos de opinión. La primera — señalaron — ocurrió a mediados de abril pasado, cuando el vocero de Departamento de Estado, Hodding Carter, deploró la "falta de cooperación argentina" en la aplicación del plan.

Por otra parte, en una carta

UNO MAS UNO

Piden aumento salarial sindicatos argentinos

BUENOS AIRES, 4 de julio (UPI). — Uno de los máximos grupos sindicales en que está dividido el movimiento obrero argentino reclamó un "urgente aumento salarial" para contrarrestar el persistente aumento en el costo de la vida, que el ministro de economía atribuye a la "inflación externa".

La comisión de los 25, integrada por peronistas ortodoxos, señaló en un comunicado que los sueldos de los trabajadores "han caído a límites intolerables, mientras la espiral inflacionaria continua su curso ascendente, reduciendo el consumo interno en perjuicio, además, de la industria nacional".

El ministro Martínez de Hoz, por su parte, abrió durante el curso de un reportaje radial una nueva línea de argumentación para explicar la persistencia del proceso inflacionario, atribuyéndolo a la influencia directa o indirecta de la inflación importada.

En los primeros cinco meses de este año el índice inflacionario fue del 50 por ciento, mientras que entre enero y diciembre de 1978 llegó casi al 170 por ciento, el mayor porcentaje mundial.

Martínez de Hoz dijo que desde hace algunos meses "estamos asistiendo a una alza importante que no existía a principios de este año, tanto de los precios agrícolas muy importantes como de los muchos productos industrializados que son a la vez exportados por nuestra industria o son importados como materias primas o industriales".

"Pero mucho más grave a mi modo de ver es el alza que los precios internacionales del petróleo van a tener sobre todo el resto de la economía mundial, y que en primer lugar trae ese movimiento de encarecimiento generalizado de todos los precios internacionales, y esto es lo que estamos sufriendo de alguna manera ahora".

Además del urgente aumento salarial, "los 25" solicitaron la "inmediata libertad" de los dirigentes de ese grupo arrestados hace más de dos meses por convocar a una huelga general, "sin condicionamiento alguno".

El paro nacional del 27 de abril, que se cumplió en forma parcial, tenía como finalidad reclamar mejoras salariales y rectificación de la política económica.